

MENÉNDEZ Y PELAYO NO FUÉ POLÍTICO

Las cosas en su punto.

En un libro recientemente publicado hemos leído ciertas apreciaciones sobre D. Marcelino Menéndez y Pelayo, que no pueden pasar sin nuestra protesta.

El autor se empeña en demostrarnos que el fecundo escultor montañés era conservador. Semjante tesis nos parece una nota discordante en este conjunto armonioso de voces de muy distintos campos políticos que se han unido en toda España para alabar la obra del sabio y glorioso.

¿Qué otros títulos podrán cuadrar mejor a D. Marcelino que el de católico ejemplar y práctico y el de gran español, con que todos le hemos celebrado? ¿A qué empeñarse en encajar su gigantesca figura en el mezquino marco de ninguna banal política, del cual forzadamente sobresale y se escapa? ¿Qué incomprensible locura es ésta de bastardear lo más digno de respeto por el egoísta empeño de conducir siempre las aguas al propio molino? ¿No estaba bien D. Marcelino odecado por todos los españoles, sin distinción, que veíamos en él personificada a la Patria misma, para que ahora saiga nadie del grupo, y trate de cogerle del brazo, y llevarle a su casa, y sentarle a su mesa y querérselo presentar cual si fuera cosa propia suya ó de su grupo de amigos políticos?

Reconozcamos que el pretender esto no es discreto ni oportuno.

Ya que en estos tiempos cada nombre resulta nueva manzana de la discordia, respetemos el de D. Marcelino, que tuvo el don singular de unírnos y estrecharnos a todos. Nadie ose turbar, suscitando infructuosas polémicas, su tranquilo sueño, que velan, agradecidas, las imágenes de la Religión y de la Patria.

A Menéndez y Pelayo se le ha calificado de tradicionalista, y él mismo se lo llama muchas veces; pero se sobrentendía en el amplio sentido de la palabra, en el cual son tradicionalistas personas que pertenecen a distintos partidos, y aun mutuas que no han hecho profesión de fe en ninguno determinado. Menéndez y Pelayo tradicionalista, quiere decir que el sabio-poeta, como con razón se le ha dicho, en presencia de la España actual, yerta y como sin vida, tratando, cual otro Ezequiel, de profetizar sobre ella, por ver de revivirla, no fué a descubrir el alieno divino que la vivificara, ni en las abstractas concepciones de la filosofía alemana, ni en las orientaciones de las logias francesas, ni en el sentido de la histórica Constitución de Inglaterra, sino que le halló en el alma tradicional, austera y cristiana, que se conserva aún en nuestros grandes autores del siglo de Oro ó en las actas de nuestras gloriosas Cortes, esperando a que una generación providencial vaya a buscarla allí, para infundirla después en las venas de la actual sociedad española.

Sólo en esta inteligencia se le ha calificado de tradicionalista a Menéndez y Pelayo; pero siempre manteniéndole en la serena y elevada altura adonde su propia vocación le llamaba. Dios no quiso de él, como quiso de otros preclaros ingenios de su generación, que por la gloria de su santo nombre descendiese al revuelto, y apasionado y difícil campo de la política, y allí luchase, tal vez desangrándose sin gloria, pero con mérito, por su Iglesia, perseguida.

No saquemos, pues, las cosas de sus quicios. Veamos en Menéndez al polígrafo, al poeta, al historiador, al crítico, al maestro de maestros, al padre de toda una brillante generación de historiadores literarios; que eso fué, y eso quiso ser; pero, por Dios, no nos esforcemos en discutirle como político, que político no fué, ni quiso serlo nunca.

BURGOS

LA MISA DE PONTIFICAL

FOR TELÉGRAFO

BURGOS 14. 13.10.

Se ha celebrado con gran solemnidad en el Monasterio de las Huelgas la misa de pontifical, oficiando el Obispo de Vitoria. La oración fúnebre estuvo a cargo del Obispo de Osona, que describió magistralmente la batalla de las Navas. Asistieron el Arzobispo de Burgos, los Obispos de Santander, León y auxiliar de Toledo, el abad de Silos, el administrador apostólico de Calahorra, el Obispo titular de Nissa, representantes de las Ordenes militares, gentileshombres, el Ayuntamiento, presidido por el gobernador. Comisiones de los Centros oficiales, generales, jefes y oficiales del Ejército, Ordenes religiosas y numerosa concurrencia.

Rezóse un responso ante el sepulcro de Alfonso VIII.

A las doce se celebró una misa de campaña, que fué oída por enorme gentío.

La lluvia desahució la ceremonia, no impidiendo, sin embargo, que el desfile resultara brillantísimo.

La fiesta de avivación anunciada para esta tarde se ha suspendido á causa del mal tiempo.

Fiesta simpática

Como anunciamos, ayer domingo, en el local del Patronato de San Juan Bautista de la Salle, y á las cuatro de la tarde, celebróse una solemne velada literario-teatral, organizada por la juventud de dicho Patronato, bajo la dirección de los hermanos de las E. C.

Los que tuvimos la honra de asistir, pudimos aplaudir efusivamente á dos jóvenes oradores: Jesús García y Félix García.

El primer ensayo en breves, pero eloquentes palabras, la necesidad de la reorganización de la Juventud al salir del Colegio, á terminar sus estudios.

Fuó reiterable con numerosos y bien

merecidos aplausos, terminando con encomiar la labor de los hermanos, que tanto trabajo y celo prestan á la sociedad, y en general á la Patria.

Al terminar fué ovacionado efusivamente. El segundo trató principalmente de la mala prensa. No de esa prensa que descaradamente se da á conocer, no; sino de esa que, envuelta, enmascarada, por decirlo así, engaña al público, á los mismos católicos que inconscientemente los compran, y terminan por leerlos y profesar sus ideas. El joven propagandista fué interrumpido durante su oratoria, y terminó recibiendo una estruendosa ovación, á la que unimos sinceramente la nuestra.

Se pusieron en escena, acto continuo, las siguientes obras:

Los tres estudiantes, Lealtad á prueba, Un poema de órdago y También la gente del pueblo, interpretadas admirablemente por los Sres. García (F. L.), García, López, Mauro, Frágá y Morán, todos ellos socios del Patronato.

En los intermedios fueron recitadas, con toda perfección, escogidas poesías.

En resumen: un éxito para el Patronato, que en tan poco tiempo se ha puesto á la altura de los más antiguos, y en general un éxito para la religión verdadera, la religión cristiana.

Nuestra más cordial enhorabuena.

MISTRAL, MORIBUNDO?

FOR TELÉGRAFO

PARÍS 14. 14.30.

Según periódicos de Montpellier, el ilustre poeta Mistral se encuentra en peligro de muerte, atacado de grave inflamación intestinal.

Las fiestas de los peregrinos

El Ayuntamiento bilbaíno asistirá á ellas.

En la sesión celebrada el viernes último por el Ayuntamiento de Bilbao, se tomó el acuerdo de que la Corporación asista á las fiestas de Begoña.

Nuestro querido colega La Gaceta del Norte da cuenta del asunto en estos términos:

«Decreto de la Alcaldía elevando á su excelencia la invitación dirigida á la misma para que este excelentísimo Ayuntamiento contribuya á la solemnidad de las fiestas religiosas que se celebrarán en esta villa y en la anteiglesia de Begoña del 12 al 15 del próximo mes de Agosto, asistiendo en Cuerpo de comunidad á la recepción del Pro-Nuncio de Su Santidad y á los actos religiosos que con tal motivo se organicen.

Después de una ligera discusión, en que republicanos y socialistas usaron el consabido y eterno tópico de calificar de acto patriótico á unas fiestas pura y sencillamente religiosas, de recoger toda una interminable sarta de disparates y falsedades que cierta prensa ha recogido y de encontrar digna contestación en el Sr. Bilbao y el Sr. Torre, se pone á votación; se aprueba por 15 votos contra 7.»

UNA EXPLOSIÓN

A bordo del "Cabo Roca"

UN FOGONERO MUERTO, VARIOS HERIDOS

FOR TELÉGRAFO

La primera noticia.

SEVILLA 14. 22.30.

A bordo del crucero Cabo Roca ha ocurrido una explosión.

Una de las calderas del barco hizo explosión, hiriendo á varios hombres de la tripulación.

Uno de los fogoneros del Cabo Roca resultó muerto.

Se dice que hay muchos heridos.

Los heridos.

SEVILLA 14. 23.

Casi todos los lesionados á consecuencia de la explosión del Cabo Roca, sufren graves lesiones quemaduras.

Sólo uno de ellos está levemente herido.

Apenas se recibieron noticias de la catástrofe, marcharon al lugar del suceso el comandante del puerto, el Juzgado de Marina, el armador Sr. Ibarra y numeroso personal y material de la Cruz Roja.

Los heridos fueron llevados en lanchas hasta el embarcadero de San Juan de Aznalfarache, y desde este punto fueron transportados, en camiones enviados por el señor Ibarra, á la Casa de Socorro de Triana, donde se les hizo la primera cura.

Los más graves pasaron al hospital.

LOS SUCEOS DE PORTUGAL

PRISIONERO POR HIDALGO PAIVA PERSISTE EN LA LUCHA

ALMEIDA ANTE EL TRIBUNAL MARCIAL

FOR TELÉGRAFO

Una información. Más detenidos.

TUY 14. 15.10.

Asistido del teniente fiscal de la Audiencia de Pontevedra, el juez de instrucción ha abierto una información acerca de los sucesos de Portugal, habiendo sido citado para declarar el corresponsal del Faro de Vigo, por las informaciones publicadas en el citado diario.

Ha sido detenido el Sr. Homem Christo. El ex teniente portugués, Sr. Virgilio, que se presentó en Guillerey á la Guardia civil, mostrando deseos de venir á Tuy para ver á su familia, también ha sido detenido. Circula la versión de que el tiro de la otra noche en Valença fué simulado y planeado por los carbonarios, con objeto de tener un pretexto aparente para que sean expulsados los monárquicos residentes en ésta.

Diversas personalidades, pertenecientes al comercio y á otras clases sociales, han acordado dirigir un telegrama al Sr. Canalejas, protestando contra las detenciones de los monárquicos portugueses.

Con tal objeto se celebrará una reunión en la Cámara de Comercio.

El capitán Sepúlveda.

TUY 14.

Ha ingresado en la cárcel del partido el capitán portugués realista, Sepúlveda.

También ingresarán Homem Christo y Maia.

A prisiones militares.

CHAVES 14. 18.25.

El prisionero monárquico Juan Almeida, y cuatro más fueron trasladados esta ma-

drugada á la prisión militar, después de interrogados por el juez instructor del Tribunal marcial.

Al teniente Ornellas Vasconcellos, no se le ha podido interrogar todavía á causa de la gravedad de su estado.

Una sección de Caballería, al recorrer la parte fronteriza con España, ha comprobado que muchos conspiradores pasaron á Gironda, en España.

Comienza el interrogatorio.

CHAVES 14. 23.

A las siete de la tarde dió principio el interrogatorio del prisionero realista Joao Almeida.

Procedió á interrogarle el secretario del Tribunal marcial quien, después de oírle, mandó fuese encerrado en una celda aislada y en completa incomunicación.

Se ignora cuándo empezará á funcionar el Tribunal que ha de juzgar á los conspiradores.

Está moribundo el realista Antonio Ferreira, herido en el combate del 8.

Sábese que algunos conspiradores están en la frontera portuguesa.

Paiva Couceiro.

ORENSE 14. 20.

Noticias de buen origen me permiten asegurar que Paiva Couceiro se ha decidido á continuar las operaciones, haciendo la guerra de guerrillas.

A este fin la partida de Valença se ha internado en Portugal en forma de guerrillas; á la de Cabeceiras, igualmente organizada, se han unido bastantes realistas procedentes de Lisboa y Oporto.

El movimiento se extiende á toda la nación.

Las noticias se reciben con gran retraso con motivo de la extrema censura que ejercen las autoridades portuguesas.

Sin el correspondiente permiso de la autoridad se ha celebrado un mitin republicano, en el que Soriano atacó á las autoridades, vanagloriándose de haber sido el quien destituyó al ex gobernador Sr. Reixa, y amenazando con que le ocurriría lo mismo al secretario del Gobierno.

Las personas de orden están indignadas y escandalizadas por las arrogancias de Soriano y de los republicanos, que han llegado á crear una situación insostenible.

Interrogado Soriano acerca de los rumores circulados acerca del fusilamiento sumarísimo de Almeida, dijo que eran infundadas, pues las leyes portuguesas prohíben el citado procedimiento.

Conducido por la Benemérita, acaba de llegar el sargento Maruxino con 11 hombres, que desde el domingo, en que la partida de Sepúlveda atacó á Valença, andaban por territorio portugués, vagando de sierra en sierra, pretendiendo unirse á la partida de Paiva.

Entrando en Calderas, dicen decidieron internarse en España; viendo que nada podían hacer sin unirse á Paiva, objeto que no consiguieron por la persecución constante de las fuerzas republicanas.

Enterraron las armas, municiones y pertrechos de guerra en terreno portugués, trayendo solamente los morrales.

dieron los acontecimientos estando en camino.

—Traía usted unos pliegos, de que hablan los periódicos, para entregárselos á los oficiales de la guarnición?

—Eso es absolutamente falso.

—¿Iba usted á unirse con la columna de Paiva Couceiro?

—No, señor. Repito á usted que solamente iba á hablar con él.

—¿Qué soldados le cogieron?

—Una patrulla de Caballería del regimiento núm. 6, que había batido á los monárquicos. Regresaba la patrulla cuando en la estrada de Vilela Lecca tropezó conmigo. El sargento Manuel Joaquín Carreiro me acusó de conspirador y la patrulla me prendió, trayéndome á este inmundado calabozo, donde, ni aun con el dinero que se me quitó, me quieren dar la más mediana comodidad. Algunas fuerzas realistas al ver que se me detenía hicieron fuego sobre los soldados de Caballería, que tuvieron que desmontarse, y agachados, por entre una matas, me trajeron á la plaza, donde fui presentado al comandante, que me sometió á un largo interrogatorio.

—¿Es verdad que el público quiso lyncharle?

—Pero, ¿quién ha dicho eso? Salvo unos ocho ó diez carbonarios que seguitan á los soldados que me traían á este calabozo dando voces de ¡matarle! ¡pegarle un tiro! ¡viva la república!, el pueblo se limitó á satisfacer su curiosidad mirándome y comentando en voz baja mi prisión.

El oficial que nos acompañaba me dijo muy cortés que no podía concederme un segundo más de interrogatorio y lo aproveché para estrechar la mano del bravo militar que me acompañó hasta la fuerte reja del calabozo, diciéndome:

—Hasta muy pronto!

Los oficiales de la fortaleza de Chaves tratan con gran consideración á su compañero de armas y lamentan que órdenes terminantes del Gobierno carbonario no les consientan dar al preso las comodidades que su rango y su triste situación reclaman.

Quién es Almeida.

Almeida es una interesante figura de este generoso esfuerzo de un grupo de patriotas portugueses.

Perteneciente á una noble familia legitimista portuguesa, algo emparentada con la casa de Don Miguel, duque de Braganza, vió desde niño, principalmente por su ca-

cterizado abolego, alejado de su Patria. Se educó en el colegio de padres jesuitas de Carlsburg, é ingresó luego en la Academia de Caballería austriaca de Wiener Neustadt, recibiendo, pasados los tres años de estudios, el nombramiento de oficial.

Su claro talento y su afición á los trabajos militares le llevaron á cursar la Escuela de Estado Mayor, de la que pasó con destino á Viena, con el grado de capitán.

Tomando parte en un concurso hípico, tuvo la desgracia de caer del caballo, con tan mala fortuna, que quedó algunos años inútil para el servicio activo.

Conoció por el Emperador de Austria como oficial inteligente y pundonoroso, le concedió la gracia de nombrarle capitán de la Guardia imperial, en cuyo puesto permaneció hasta hace unos cuatro años, fecha en que pidió la licencia absoluta y pasó á desempeñar el cargo de confianza de gentilhombre de Don Miguel de Braganza, á cuyo lado estuvo hasta que tomó activa parte en el primer levantamiento antirevolucionario.

Profesa á la persona y á la causa de Don Miguel un verdadero culto, y queda demostrada su bravura para las personas que no le conocen, con la sola lectura del telegrama oficial portugués, en que se dice «que cayó prisionero víctima de su arrojo».

Estos datos biográficos restablecen la verdadera personalidad del bravo soldado realista y desmienten de un modo categórico la mal intencionada versión que niega á Joao Almeida el carácter de militar.

Ya se ve cómo Almeida es oficial de los más esclarecidos del Ejército austriaco y persona de toda la confianza de Don Miguel de Braganza.

Deserciones republicanas.

La Gaceta del Norte dió el viernes la noticia, que le transmitió su corresponsal en París, de que un regimiento de Caballería se había pasado, á los gritos de «¡Viva el Rey! ¡Viva Paiva Couceiro!», al grupo monárquico que pelea en Portugal por el honor de su Patria.

La Petite Gironda, llegado á nuestra Redacción, acoge la misma noticia en muy paecidos términos.

Hela aquí, traducida:

«El regimiento de Caballería que había sido lanzado en persecución de los realistas de Cabeceiras de Bostes, después de haber simulado un ataque, se ha unido á los insurrectos, haciendo causa común con ellos, á los gritos de «¡Viva el Rey! ¡Viva Paiva Couceiro!»

DE LA POLÍTICA Y DE LA VIDA

Impresiones del día.

Ahora, Sr. Canalejas, vuelva al cielo la azotable espalda, y que Mr. Relvas le propine una tunda.

No le falta á usted, señor presidente, más que eso. Todo lo demás lo ha sufrido ya usted.

Y lo malo es que también ha quedado en ridículo España.

¡Lo cual que no es tolerable!...

Lean:

El Gobierno portugués exigió que se persiguiese por el Gobierno español á los monárquicos portugueses; y Canalejas los persiguió, prendiéndolos, teniendo actualmente presos, según confesión del ministro de la Gobernación, á ¡mujeres y niños!...

El Gobierno portugués mandó que el Gobierno español internase en Teruel y Cuenca á determinados portugueses, cargando los gastos á los Consulados portugueses; y Canalejas los internó... á cargo del Erario español.

El Gobierno portugués ordenó que se estorbasen las incursiones realistas; y el Sr. Canalejas ¡hasta enviaba al ministro portugués en Madrid los telegramas que comunicaba á las autoridades gallegas para que les diese el visto bueno!

El ministro portugués comunica, no al nuestro de Estado, sino á ¡la Prensa!, una nota imbécil, en que llama al Gobierno español informal, y miente descaradamente á su engaño estúpido; y el señor Canalejas no lo ha expulsado ya, como Narváez expulsó, por causa harío menos grave, al embajador de toda una Inglaterra!

En Lisboa los periódicos insultan, á diario, á España, y nuestro embajador es sifido; y Canalejas no ha reclamado ni dicho esta dignidad es mía y este honor de mi Patria es intangible.

¡No se puede sufrir que el nombre y honra de España esté en manos de un hombre que entonces sólo broncea cuando contiene con Prelados y sacerdotes.

El clericalismo será todo lo que los liberales quieran, pero en días de clericalismo oficial España era reina del mundo. Y hoy, el liberalismo la ha puesto á los pies de... ¡la República portuguesa!

¿Es español el Gobierno que padecemos?

Los concejales republicanos que Madrid aguanta han hecho algo que no dudamos calificar de antipatriótico... de traición.

En un mensaje á M. Relvas le han dado la razón contra nuestro Gobierno.

¡Y cuando en la vecina fantochada de República se nos afrenta!

No habría país, ni en la jacobina Francia, en que nada semejante se perpetrase. Pero la mayoría de nuestros republicanos son tales primero que españoles.

Mientras todo esto ocurre, el jefe del Gobierno... en Otero.

Que es como si dijésemos: en la higuera.

Si la bandera española no queda bien parada, en cambio mañana tendremos el gusto de ver al Sr. Canalejas lucido, orondo, colorado... satisfecho.

Propónenos á sus leales que le reciban en manifestación, cantando lo del «Don Tomás» de Narciso Serra:

—Señor D. José, ¡Qué gordo está usted!

A lo cual respondería el peraltado leader demócrata:

—¡Pues no lo he de estar, Si como muy bien!

Me fumo mi puro, Me voy al café, ¡Por eso me llaman Señor don José!

El Sr. Moret anuncia que celebrará un acto político de extraordinaria resonancia en un pueblo vasco de la frontera.

¡No le fuera lo mismo celebrarlo un poquito más allá?

Las maniobras navales inglesas... estupidas. Las maniobras militares francesas... brillantísimas. Singularmente la carga de Caballería en Longchamps; bellísima, marcialísima...

Y en todas partes levantando el espíritu militar.

Aquí, consintiendo campañas antirritaristas.

¡Frio! Así como suena: ¡frio! Pero por la noche. Desde media tarde: Primavera.

¿Quién desea más?

R. R.



Los alumnos de la Escuela Superior de Guerra en la aguada del Zafio.

DE ROMA

Audiencia de Su Santidad

FOR TELÉGRAFO

ROMA 14. 23.

El Pontífice ha recibido en audiencia á numerosos jóvenes del Sagrado Corazón, pronunciándoles un importante discurso acerca de la educación del corazón de la juventud en el santo temor de Dios.

Los jóvenes mostráronse entusiasmados.

—El Cardenal Merry del Val ha condecorado á 16 sacerdotes, con asistencia del Cardenal Vives y las respectivas familias de los ordenados, venidas expresamente de España.—Turchi.

VEDRINES, TRIUNFA

FOR TELÉGRAFO

REIMS 14. 15.15.

En la eliminatoria de la Copa Gordon Bennett, Vedrines batió todos los records de 10 á 200 kilómetros, volando á una velocidad media de 200 kilómetros por hora. Recorrió 160 kilómetros en una hora, diez minutos y cincuenta segundos.

DE DERECHO DE GENTES EL CRISTIANISMO

Acaban de esbozarse en París algunas personas de buena voluntad. ¿Cuál es el origen de esta fundación? Lo indican las cartas y notas que los propagadores de la Unión han divulgado. El mundo no vive en paz, porque la paz es la tranquilidad en el orden, y el llamado orden internacional vive en pie de guerra. El individualismo reina entre las naciones que, divorciadas de las enseñanzas de la religión y de la obediencia a su autoridad, actúan como si sobre sus intereses no imperaran las leyes de la justicia y de la moral. Varias veces, en la época contemporánea han recordado esta verdad León XIII y el Pontífice reinante Pio X, y obediendo a la hermosa consigna de su último, Instaurare omnia in Christo, ilustres personalidades, conocidas por su acción católico-social, han creído que esta acción debía trascender también al orden de las relaciones entre los pueblos.

Así se han fundado desde el año 1907, y con diferentes nombres, Ligas católicas para la paz en Francia, en Suiza, en Inglaterra, en Bélgica y en Holanda, respondiendo a la misma esta actual, y maladamentemente confesional, al carácter neutro ó francamente anticatólico de otras actuaciones pacifistas, y obediendo también con esta actitud a las inspiraciones del Papa, que varias veces (y recientemente con motivo de las obras sociales alemanas) ha manifestado sus deseos de que en nuestras obras se haga pública y no se oculte la filiación católica, como si la región fuese mercancia averiada ó de contrabando.

De esas Ligas ha nacido la Unión por el Estudio de los Derechos de Gentes. Después de haber estudiado el espíritu de la Unión, y de haber leído esta obra, puede decirse que el alma de esta creación ha sido Mr. Vanderpol, abogado é ingeniero, que ha demostrado dos cualidades pocas veces reunidas en un hombre: gran aplicación al estudio y prodigiosa actividad práctica. De lo primero son prueba sus excelentes libros Le Droit de Guerre d'après les théologiens et les canonistes du Moyen-Age, La Guerre devant le Christianisme, y lo segundo lo acredita el celo con que se dedica a la fundación y a la organización de la nueva obra.

Confesional, pero no agresiva, ha tomado el nombre de Unión, en vez del nombre de Instituto, con el que primeramente se pensara, porque no viene a ponerse en frente del Instituto de Derecho Internacional, en el que tan excelentes servicios presta la cooperación de internacionales de todo el mundo. Sus direcciones espontáneamente surgen: la teológica, ó sea restauración y divulgación de los principios morales contenidos en el Derecho regulador de las relaciones entre los pueblos; la histórica, estudio y enseñanza de la doctrina de la Sociedad, y por el contrario, de las causas ó hechos que han contrariado prácticamente la eficacia de aquella acción; la jurídica, ó sea la actuación formal y pública, reducida á reglas, de los principios morales adaptados á las exigencias de la vida contemporánea.

Quedó organizada en París los días 16 y 17 del pasado Junio. Empezó el acto por la misa que celebró en la iglesia de Santo Tomás de Aquino Mr. Baticola, rector del Instituto Católico, y oyeron todos los asociados. Reunión después en el Hotel des Sociétés savantes, fueron discutidos y aprobados unos sencillos estatutos propuestos por el barón Descamps, y se acordaron las líneas generales del funcionamiento de la nueva entidad, señalándose para su definitiva constitución el 27 de Octubre próximo.

El Episcopado acogió favorablemente esta creación: Leyéronse cartas laudatorias de los eminentísimos Cardenales Rampolla, Coullié, Mercier, Vaszary, Maffi y Bourne; del Arzobispo de Utrecht y del Obispo de Barcelona, el doctor Laguarda, siempre al corriente de todo progreso social, quien escribe que admira los nobles esfuerzos de Vanderpol, y espera que á pesar de las dificultades de la obra, no han de faltarle almas generosas que respondan á tan noble llamamiento.

Presentes estaban hombres eminentes á quienes conocemos por su acción y por sus escritos, algunos ya de renombre universal. Representaban á Francia Mgr. Battifol, los reverendos Dubucquoy, Garnier, Serfilián, Tanqueray, Ubal, entre los señores Cailliet, Bureau, E. Bureau, D. Bural, G. Gautherot, R. Jay, Ledos, Lefas, Legras, Vanderpol, Zamansky. Por Bélgica, el barón Descamps; por Holanda, el profesor de Amsterdam, Nolens; por Suiza, el rector de la Universidad de Friburgo, Gariel; por Italia, Russo; por Inglaterra, Johnson.

Adheridos por carta, el ilustre sociólogo Tontolo, el internacianalista español, marqués de Olivares y Bécica, la belga Bélgica aportó el más valioso contingente; el historiador Kurth, el jefe del Gobierno, los presidentes del Congreso y del Senado.

Ha sido un testimonio de reconocimiento y gratitud á los católicos belgas, que bien lo merecen. De su nación se recibió un donativo anónimo de 25.000 pesetas, que se destinará á la implantación en Lovaina de una cátedra de teología en relación con el Derecho Internacional. Lovaina será, por ahora, el centro de la Unión, y en la propia ciudad, laboratorio de la intelectualidad católico-moderna, se celebrará la primera Asamblea, y el año que viene, Dios mediante, la primera semana internacional.

Producirá resultados prácticos esa notabilísima inspiración. Desde luego, prácticas son las orientaciones: jurídicas; prácticas el arte; práctica la ciencia; que no sólo de pan vive el hombre. Práctico, pues, ese elevado anhelo de inspirar el orden internacional en principios eternos de moralidad y de justicia, procurando llevar á la vida de la realidad esa aspiración escrita en los libros de que no hay dos pesos y dos medidas de moral y de justicia: una para el orden de las relaciones de los individuos, y otra para el de las relaciones entre los pueblos.

FIESTAS VASCAS EN BARACALDO

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

BILBAO 14. 22.50. Los nacionalistas del distrito de Valmaseda han celebrado con extraordinaria concurrencia y animación la fiesta regional. Por la mañana asistieron á una solemnísimisa cantada. La Juventud vasca de Baracaldo celebró un festival en el frontón, de Espantadantzari. Por la tarde hubo manifestación con banderas y músicas, que resultó algo deslucida, á causa de la lluvia. Iguales actos se celebraron en Galdacano y Valmaseda. Sin incidentes tuvo lugar el anunciado mitin, haciendo uso de la palabra cuatro oradores, dos que hablaron en vascuence y dos en castellano.

Un aniversario. BILBAO 14. 23. Para solemnizar el aniversario de la toma de la Bastilla se ha celebrado una recepción en el edificio que ocupa el Consulado francés. Por la noche, la colonia francesa se reunió en un banquete. En los Casinos y Círculos republicanos hubo veladas musicales.

Función religiosa. BILBAO 14. 23.20. En celebración del feliz éxito alcanzado en la peregrinación á la gruta de Nuestra Señora de Lourdes, se ha celebrado con gran solemnidad una función religiosa, á la que asistieron la Junta de señoras y los enfermos curados en la piscina milagrosa.

DE INTERÉS PARA EL MAGISTERIO LA DISPENSA DE DEFECTOS FISICOS

La Gaceta publica la siguiente Real orden del ministerio de Instrucción pública: «Observándose en buen número de expedientes de dispensa de defecto físico para ejercer el Magisterio público, que en los informes médicos, y consiguientemente en los profesionales, no siempre se tiene en cuenta la organización actual de la enseñanza, limitándose á dictaminar sobre la posibilidad de que el solicitante realice los ejercicios de escritura; y Considerando que los trabajos manuales y ejercicios corporales establecidos para los maestros, por Real decreto de 24 de Septiembre de 1903, y que constituyen una de las prácticas más importantes de la pedagogía moderna, exigen para su mejor cumplimiento que el profesor pueda efectuarlos por sí mismo ante sus alumnos, S. M. el Rey (D. G.) ha tenido á bien resolver lo siguiente: 1.º En los informes, tanto facultativos como técnicos, de los expedientes solicitando dispensa de defecto físico para ejercer el Magisterio primario, se especificará, de manera expresa y terminante, si el interesado puede ejecutar los trabajos manuales y ejercicios corporales. 2.º La falta de una pierna ó un brazo, aun subsanada por el uso corriente por algún aparato ortopédico, será causa bastante é ineludible para no poder ejercer el Magisterio de primera enseñanza, siéndolo asimismo la deformidad de los miembros inferiores cuando requiera el auxilio de muletas.»

El Episcopado acogió favorablemente esta creación: Leyéronse cartas laudatorias de los eminentísimos Cardenales Rampolla, Coullié, Mercier, Vaszary, Maffi y Bourne; del Arzobispo de Utrecht y del Obispo de Barcelona, el doctor Laguarda, siempre al corriente de todo progreso social, quien escribe que admira los nobles esfuerzos de Vanderpol, y espera que á pesar de las dificultades de la obra, no han de faltarle almas generosas que respondan á tan noble llamamiento.

Información política

Al recibir á los periodistas el ministro de la Gobernación, y ante los comentarios que se le hizo sobre la nota del Gobierno portugués, hecha pública en los periódicos, manifestó el Sr. Barroso ayer, que es ineficaz todo punto la conducta del Gobierno republicano de Portugal, acusando al Gabinete español de no haber procedido con escrupulosidad en el cumplimiento de las promesas hechas con relación á los expatriados portugueses que se hallan en la frontera.

Presuntamente dijo el Sr. Barroso—los que han creado dificultades al Gobierno español han sido los consules que en España tiene la república, pues teniendo como tenemos en algunas ciudades señoras y niños, hijos de los monárquicos emigrados, en concepto de detenidos, aun no se ha resuelto qué debemos hacer por faltar los consules portugueses al compromiso que adquirieron para determinar con las autoridades españolas, y he de advertir—añadió—que los portugueses que de la frontera han sido conducidos á provincias del interior, han podido realizar el viaje porque lo ha pagado el Gobierno de España, cuando lo convenido era que lo pagara el Gobierno de Portugal.

Terminó diciendo el Sr. Barroso que el Sr. Prieto ha escrito, en el tono que procede, una carta al embajador portugués, y que por lo que respecta al movimiento monárquico, una vez que se hallan en Francia las personas de la aristocracia lusitana, que podían fomentarlo, puede ya darse por terminado.

NUESTROS CONCEJALES PATRIOTAS (?) Los concejales conjuncionistas han enviado al representante de Portugal en Madrid la siguiente nota: «La minoría republicano-socialista del Ayuntamiento de Madrid, al embajador de la República portuguesa entrega el presente mensaje para que lo envíe al Gobierno de Lisboa, en protesta de la actitud inexplicable del Gobierno español, y de las transgresiones que en el Derecho internacional parecen deducirse y pudieran imputarse por su falta de vigilancia en la frontera hispano-portuguesa y notoria negligencia de las autoridades nacionales y regionales, lindantes con la complicidad, en la intencional de invasión revolucionaria monárquica, y también en obligado desagravio del pueblo español al pueblo lusitano.»

El Sr. Barroso confirió ayer por teléfono con el Sr. Canalejas, comunicándole que no ocurría novedad. El Sr. Canalejas llegó anoche á Madrid, y estuvo breves momentos en Gobernación hablando con el ministro.

LA SEMANA ECONOMICA FINANCIERA

Impresión general.

En el interior, calma completa en los negocios, sin más noticias que comentar que la de la clausura de las Cortes y la de la celebración del Consejo de ministros del jueves, en el que el de Hacienda expuso sus ideas sobre los proyectos que prepara para el otoño, entre los cuales se da por seguro el de un empréstito. En el exterior se siguen haciendo comentarios muy diversos sobre la entrevista recientemente celebrada por el Zar y el Kaiser, á la cual se le atribuye una importancia política que en vano se esfuerzan por desvanecer la Prensa rusa y alemana, asegurando que en la conversación habida entre los hombres de Estado que acompañaban á los Emperadores, para el cual no son ningún nuevo acuerdo, para el cual no son tampoco propicias las circunstancias, sino solamente del establecimiento de un propósito firme y estable de mantener entre Rusia y Alemania un recíproco contacto, base de la mutua confianza, tan importante para los intereses de ambos países y de la paz europea.

Los mercados del dinero. La situación especial de los principales mercados es la siguiente: Londres.—En el mercado del dinero se produce alguna escasez, porque las disponibilidades existentes son absorbidas casi en su totalidad por el reembolso al Banco de los préstamos que de él tomó el mercado. El dinero al día, que bajó de 2 1/2 á 1 3/4 por 100, oscila luego entre 2 y 2 1/2 por 100; el dinero á corto plazo, por el contrario, baja de 2 1/2 á 2 1/4 por 100. Las letras á tres meses siguen á 2 13/16 por 100; los efectos á seis meses, al contrario, se muestran más flojos que en la semana anterior, y bajan de 3 9/16 á 3 7/16 por 100, oscilando entre este curso y 2 1/2 por 100.

Los mercados de minerales y metales. Carbones.—Después de un ligero retroceso en los cursos durante los primeros días de este mes, no se registra, en el mercado de Inglaterra, variación alguna de importancia en sentido de la baja, sino que, por el contrario, se observan buenas disposiciones en la demanda y aumenta el tonelaje para la exportación. En Newcastle: carbón de primera, 13 ch. 3 p.; ídem menudo, 9-9; Cok fundición, 22-6. En Cardiff: carbón primera, de 17-0 á 17-9; inferior, de 14-9 á 15-3; inferior, de 9-0 á 9-6. En España se paga en Barcelona, el Cardiff superior á 49 pesetas; Newcastle, á 42 la tonelada sobre muelle ó vagón. Los carbones nacionales se cotizan: Asturias, cribado, á 50 pesetas; ídem menudo, á 35; galletas á 45, todo sobre muelle ó vagón. Hierros y aceros.—Continúan en alza en el mercado inglés los productos siderúrgicos, alcanzando precios verdaderamente altos y de mucho tiempo no conocidos. En Glasgow, los warrants del lingote número 3 se pagan á 56-11 1/2 chelines al contado, 57 á un mes y 57-6 á tres meses. En España no hay variación alguna en los cursos. Cobre.—El alza continúa en este metal, que actualmente cotiza en Londres: el Chile ordinario, al contado, á 77-5 libras esterlinas y á tres meses á 78-26. Estaño.—En alza también. Págame en Londres: el de los Estrechos á 218 libras esterlinas, al contado, y 203-05 á tres meses. Plomo.—Págame en Londres el español á 18-10 libras esterlinas y el inglés á 18 y 17-6. Cinc.—Sin variación que registrar. En Londres se cotiza á 25-17-6 libras. En París sin variación, á 71 francos.

Los Bolsas. La de Madrid.—El interior al contado, muy firme en las primeras sesiones, afloja después, no á causa de los rumores propalados, sino porque la estrechez del mercado no permite absorber algunas ofertas. El sábado, el 4 por 100 interior cedió los cinco céntimos que había ganado la víspera, y cerró á 84.60. Los títulos pequeños, muy buscados, tienen prima de 2 á 2 1/2 por 100, registrando bastantes negocios. El fin de mes quedó á 84.63, á las cuatro de la tarde. El 4 por 100 Amortizable tiene regular negocio, con el que coincide mayor firmeza que la registrada en semanas anteriores. El 5 por 100 Amortizable es objeto de viva demanda, y su curso se eleva, sosteniéndose firme. El sábado se hace á 101.75 en títulos grandes, y 101.80 en los pequeños. Las acciones del Banco de España oscilan bastante, pues de 449 descendieron á 447.50, suben á 449.50 y quedan á 450. Los Tabacos quedan á 285.50 con mejora de la fracción. El Banco Español de Crédito, á 119 con un

Precio de cereales en los mercados reguladores. TRIGO, CEBADA, FANAGA, AVENA. Población's: Arévalo, Badajoz, Barcelona, Burgos, Córdoba, Medina del Campo, Medina de Ríeseo, Palencia, Salamanca, Sevilla, Valladolid, Zamora.

Table with 4 columns: Cereal type, Quantity, Price, and Average. Includes rows for Trigo, Cebada, Fanaga, and Avena, and a summary row for 'PROMEDIO'.

Asúcar.—El mercado nacional sigue siendo firme. He aquí los precios en Barcelona: Refinados: Pilé, de 47 á 48 pesetas los 41,60 kilos; pilón, de 48 á 49; cortadillo de primera, de 49 á 50. Peninsulares: miel de caña, de 34.50 á 35.50; centrifuga, de caña, de 38 á 42; dorados, de 39 á 49; granito, de 43 á 44; terrón primera, de 43.50 á 44. Algodón.—En Barcelona se cotiza como sigue, el americano en pesetas los 50 kilos; Middling Fair, 100.45; Fully Good Middling, 98.20; Good Middling, 95.95; las procedencias de Levante, valen: Subgrace, semilla americana, 84.50; ídem extrísimo, 83.-F. E.

EL ANIVERSARIO DE LA CORONACION

CELEBRADO 14. 16.15. Celebrábase solemnemente el aniversario de la coronación. En toda la capital del Reino se advierte grande entusiasmo y animación. El Rey, el Príncipe heredero y la familia real asistieron, con el Gobierno, á una función religiosa. Formaban también parte de la comitiva todas las clases palatinas que habían enviado lucidas representaciones. Al salir del templo el Rey, fué aclamado por la multitud. En la recepción, el representante de Francia saludó al Rey especialmente. Esta noche se celebrará un banquete de gala. El Rey Pedro II está recibiendo, con motivo de las fiestas de su coronación, millares de cariñosos despachos. También ha recibido muchos telegramas de felicitación, uno del Zar de Rusia y otro del Rey de Italia. Se admiten esquelas de defunción y aniversario en esta imprenta hasta las tres de la madrugada.

LOS PREMIOS DE UN CERTAMEN

PAMPLONA 14. 23. Se ha celebrado el certamen científico-literario y reparto de premios en el teatro Gayarre, resultando brillantísimo. Se concedió el primer premio de 2.500 pesetas, del primer tema, á D. Carlos Marichalar, oficial del Archivo vascuense. En el tema tercero obtuvo el primer premio, también de 2.500 pesetas, D. Manuel González Simancas, comandante de Infantería. Fué premiado con accésit el Sr. D. Francisco Sigüenza, capitán de Artillería.

EL CHOQUE DE AUTOMOVILES MUERTE DEL SEÑOR ESPINOSA

Sevilla 14. 12. A las cinco de la mañana ha fallecido el procurador D. Rafael Espinosa Gómez, víctima del accidente automovilístico de anoche. El entierro constituirá una imponente manifestación de duelo.

UNA CONFERENCIA DE COROMINAS

BARCELONA 14. Se ha celebrado en la Sala Imperio una conferencia. El diputado Sr. Corominas ha explicado su gestión en las Cortes respecto á la discusión del proyecto de mancomunidades. Refirió sus trabajos acerca del Sr. Canalejas para conseguir se discutiese el proyecto antes de la suspensión de las sesiones de Cortes. Después hizo historia del catalanismo y de la actuación del partido nacionalista republicano en conjunción con los republicanos-socialistas. La mancomunidad—añadió—satisface las aspiraciones de Cataluña; nosotros apoyamos al Gobierno, pero no abandonaremos nuestras aspiraciones nacionalistas, invitando á los asistentes al acto á tener entusiasmo para luchar hasta conseguir la victoria. Después dedicó frases de felicitación al señor Cambó por la cooperación prestada á la discusión del proyecto, que, dice, es resultado de la administración local, agregando que el Sr. Canalejas cumplió como buen gobernante, satisfaciendo las aspiraciones catalanas. El Sr. Maura—agregó—no podía apoyarlas, teniendo el otro proyecto. Terminó vitoreando á Cataluña, viva que fué contestado con entusiasmo. El orador fué ovacionadísimo. Al entrar el Sr. Carner fué aplaudido. El teatro lleno.

España al día

Una conferencia. SARADELL 14. 12.15. En el teatro de Euterpe ha dado una conferencia acerca de la crisis del teatro catalán, el eminente dramaturgo Sr. Iglesias. Mas de mil personas asistieron al acto, aplaudiendo fuertemente al orador en el curso de su peroración que duró dos horas. El Centro Catalán le ha obsequiado con un banquete. La Infanta Doña Isabel. TARRAGONA 14. 13. Esta mañana ha salido para Barcelona la Infanta Doña Isabel, tributándole una cariñosísima despedida y marchando satisfechísima de la excursión por esta provincia, según ha manifestado su secretario el señor Ceolco. S. A., antes de marchar, ha distribuido donativos entre los Asilos. El gobernador acompaña hasta los límites de la provincia á la augusta viajera. El "Bora". A la huelga. TENERIFE 14. 14.30. Ayer fundó en este puerto el cañonero portugués Bora, procedente de Funchal. Tiene 84 tripulantes al mando del comandante Sr. Diaz Denton. Por no querer aceptar ciertas condiciones impuestas por las casas consignatarias, se han declarado en huelga los descargadores de carbón del puerto de Las Palmas. Los vapores vienen á aprovisionarse de carbón en Tenerife. El director de Agricultura. ZARAGOZA 14. 22.40. El director de Agricultura ha visitado el Museo de la antigua Exposición, llamado de Comercio; la fábrica de espejos de Paraiso y otras. En el Casino Principal ofrecióse un banquete, asistiendo el gobernador y el alcalde y otras muchas personas de significación. D. Tesnière brindó por los periodistas, demostrando la influencia de la labor de la Prensa en el problema de la agricultura. En el rápido ha regresado á Madrid.

SUCESOS

Conato de incendio. Ayer tarde, á las seis, se produjo gran alarma en la casa núm. 26 de la calle del Arsenal, á consecuencia de iniciarse un pequeño incendio en la cocina de uno de los pisos. Llamado el servicio de bomberos del Parque del teatro Real, fué sofocado inmediatamente, sin que, por fortuna, el fuego causara daño alguno, ni personal ni material.

La seguridad en Madrid. Aprovechando que el inquilino del cuarto primero de la casa núm. 1 de la calle de Barriera, Jerónimo Vaguero, se encontraba ayer mañana ausente, varios registradores de la propiedad penetraron en el cuarto, deserrando la puerta y llevándose cuantos efectos y ropas encontraron á mano. La Policía, á quien se dio cuenta del robo, participó al juez de guardia que ignoraba quién á quienes pudieran ser los autores. (Naturalmente!)

Choque. En dirección á la Puerta del Sol, caballero en su bicicleta, marchaba ayer tarde, á gran velocidad, por la Carrera de San Jerónimo, un ciclista. Se encontró con un jinete que iba de coche, chocaron. A consecuencia del choque, el caballo se espantó, y saliendo desbocado, fué á chocar —ya de choque—á los pocos metros, contra una pared. Varios transeúntes que caminaban por la misma acera y cerca del lugar donde el caballo se espantó, se libraron de una desagracia metiéndose en un portal, donde el coche quedó empotrado.

Una agresión. En el Portillo de Embajadores fué ayer tarde agredido por dos sujetos desconocidos, que se dieron á la fuga, un sujeto llamado Ginés Juan Hidalgo, resultando con lesiones, que fueron calificadas de graves en la Casa de Socorro de la Inclusa, ingresando después de curado en este Centro, en el Hospital General. La Policía practica gestiones para detener á los agresores. Ciclista herido. En la carretera de El Pardo se cayó ayer tarde de la bicicleta que montaba el joven Aquilino Sanz, resultando con dos heridas de bastante importancia en la región occipital, de las que fué asistido en la Casa de Socorro de Palacio, pasando después al Hospital de la Princesa. Dos heridos. En la Casa de Socorro del distrito de Pelayo fueron asistidos ayer tarde Rosendo Martínez, de veintidós años, y Constantino Merino, de veintitrés, que habían sido atropellados por un carro en la carretera de las Rozas. Al primero le fueron amputados tres dedos de la mano derecha, ingresando en el Hospital de la Princesa. El segundo sufrió una lesión en el brazo derecho y una herida sin importancia en la cabeza.

REGATAS DE BALANDROS EN SAN SEBASTIÁN

BARCELONA 14. 22.50. A las diez de la mañana salieron los balandros que tomaron parte en las regatas de Fuenterrabía. S. M. patronó, en unión de Sr. Careaga el balandro Tonino. El infante Don Raniero el Asphodora. El cielo está cubierto, y la mar, bellísima. Los balandros van escoltados por el Alcazador. Han pasado á la altura de Pasajes, y ahora (13.38) están á la altura de Fuenterrabía. Las autoridades marcharon por tierra, para asistir al banquete. Resultado de las regatas. SAN SEBASTIÁN 14. 23.10. Se han verificado las anunciadas regatas de balandros hasta Fuenterrabía, cuyo resultado es el siguiente: 1.º Asphodora, propiedad del Rey, ganando el primer premio de honor, ó sea una Copa ofrecida por la Reina Cristina. 2.º Tonino, patrocinado por el Rey, corriendo por el Ayuntamiento de Fuenterrabía. 3.º Píntas, propiedad de D. Eduardo Guillón, ganando el premio (una Copa) del mismo nombre. 4.º Paqueté, cuyo propietario, Sr. Letamendia, ganó el premio (Copa) Luisquivel. 5.º Giraldó, propiedad de S. M., al que corresponde otra Copa Guillón. Se han retirado cinco balandros por falta de viento. El Rey, al desembarcar, se dirigió á la iglesia, en donde se cantó un Te-Deum. En el castro de Caserio, al que asistieron 70 comensales. Después marchó á Irún, para presenciar un partido de foot-ball, entre el equipo de esta última población y el de Bilbao. El Rey en Fuenterrabía. SAN SEBASTIÁN 14. 23.50. Comunican de Fuenterrabía que recibieron al Rey el capitán general de la región, el jefe del departamento marítimo, el Ayuntamiento y el pueblo en masa, que le aclamó. Durante el banquete se brindó por el Monarca y se dieron vivas al Rey, que fueron contestados con entusiasmo. S. M. y acompañantes han regresado en automóvil. En la entrada del pueblo se había levantado un artístico arco. EN LA GRANIA Pasado. REAL SITIO DE SAN ILDEFONSO 14. 14.40. El Príncipe y los Infantes han pasado la mañana en los jardines. Esta tarde han salido de paseo por la carretera de Segovia. EL "BON MOT" MITIN EN BADALONA POR TELÉGRAFO BADALONA 14. 22.10. Se ha celebrado un mitin, organizado por la Liga del Bon Mot. La concurrencia era distinguida y numerosa, presentando el teatro el aspecto de las grandes solemnidades. Presidió el alcalde. Habló el Sr. Martí, quien leyó una carta de Vben N'Iscoi. Luis Jover, en brillantes párrafos, invitó á los niños y niñas y á las madres á que se sumen á esta campaña. D. Leopoldo Botey, presidente del Centro, felicitó al iniciador y organizador, y elogió la palabra, como vinculo y signo de civilización de los pueblos, con el ejemplo de la Historia. Con palabra nada vulgar clamó por la cultura del lenguaje. Javier Arago, secretario de la Liga, ha leído, después de otros muchos oradores cuya enumeración haríase interminable, llamando á todos para que se dieran un abrazo para trabajar en pro de esta campaña, clamando por que no se oiga desarmar al grana, confiando en los triunfos seguros de Bon Mot. El presidente cerró los discursos, haciendo todo el resumen de la campaña y premiándose con grandes aplausos. Antes del acto los niños cantaron el himno de Verduguer, contra la blasfemia, y al final, el himno y el canto á la Patria, de Aribau. DE TODAS PARTES POR TELÉGRAFO Un sargento y cinco soldados heridos BERLÍN 14. 15.10. En el campo de tiro de Kinstow, próximo á la capital, varios soldados y un sargento que se cubían en recoger los proyectiles ya disparados, al echar al carro una granada que no había hecho explosión, reventó, matando al sargento é hirviendo de gravedad á cinco soldados. Ministro de viaje. BERLÍN 14. 15.30. Según el corresponsal en San Petersburgo del Lokal Anzeiger, M. Sazonov, ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, piensa ir á Inglaterra en Octubre. Impresión favorable. SANTIAGO DE CHILE 14. 15.35. En los círculos oficiales se acoge favorablemente la insinuación de los diarios argentinos, aconsejando á Chile y á la Argentina que compren el ferrocarril Transandino, á fin de facilitar los intercambios comerciales de ambos países. Revista militar. PARÍS 14. 15.35. Con un tiempo espléndido se ha verificado la revista militar de Longchamps. Acudió enorme público, revistiendo el acto brillantez inusitada. El bey de Ynez acompañó á M. Fallières en el recorrido, al frente de las tropas. En la tribuna oficial se notaba la presencia de los dos hijos de El Mokri y de la Reina Ranavaloa. Las señoritas vendedoras de la Sociedad de socorros para los heridos militares han distribuido millares de banderitas de Ma truceo. Varios dirigibles y aeroplanos evolucionaron sobre el campo de la revista. Choque de trenes. BERLÍN 14. 15.10. Dos trenes de viajeros han chocado cerca de Newcastle, en el paraje llamado "Bosque Negro". Dos coches quedaron hechos astillas, muriendo en ellos tres niños. Además, dos viajeros resultaron con heridas de gravedad. El yat imperial. BERLÍN 24. 15.35. El yat imperial Hohenzollern se halla camino de Molde, donde llegará á las nueve de la noche. El Emperador se propone llegar al Cabo Norte, y para ello se ha aprovisionado el barco que le conduce. Guillermo II no regresará hasta el día 5 de Agosto por lo menos.

TRIPOLI

CONSTANTINOPLA 14. 16.10. El nuevo ministro de la Guerra lucha con dificultades para llevar á la práctica sus planes, por lo cual se cree que presentará la dimisión.

LA EXTRAORDINARIA... DEL ABONO

RODOLFO GAONA

Cinco toros de Trespalacios y uno de Benjumea.

La tarde, ventosa, y la entrada, nada más que regular. Son ya muchas corridas, y el pueblo soberano está escamado de los diestros de primera magnitud.

Comienza el festejo. **Primer.** Negro, bragao, gordito y recortado de pitones.

Nuestro conocido Rodolfo no logra las palmas que buscaba al dar unas cuantas vueltas, con demasiado movimiento en los brazos, porque el aire descubre y moiefta, y no es cosa que se fuera a quedar parado el hombre, como si esperara la propina del tío de los pitones.

El primero de los toros condales es mansueto, y así hace toda la pelea del primer tercio, acometiendo a los picadores de cuál. quiere fuerza, tomando así hasta cinco puyazos y matando un caballo.

En quintes, Gaonilla demuestra voluntad, que es todo lo que se puede demostrar con este toro y con este aire.

Trallero sufre un acosón peligroso al intentar meter el primer par, salvándose el hombre por su serenidad; y luego, repuesto del susto, coloca un buen par, que se aplaude.

Veguita mete bien los brazos y deja un par desigual, terminando el tercio ambos rehileteros con dos buenos pares.

Fuertemente molesto por el viento, que le descubre y le deja en peligro, comienza Gaona la faena, en la que sufre una colada peligrosilla al dar el primer pase.

Los chicos subalternos ayudan al maestro en lo de ir preparando al toro a bien morir.

Bueno; esto de ir a bien morir es un digno, porque Rodolfo enjareta al de Trespalacios una estocada tan atravesada, que la punta del estoque asoma por un brazuelo, y luego otra estocada sus iniajas delantera y atravesadilla, que mata.

Hay palmas y pitos. Y no hay disculpa en lo de la espada, porque a ésta no se la llevaba el aire.

**Segundo.** También negro, bragao, gordo y con el maderamen de la cabeza bastante desamollado. De salida nos parece que va a ser otro manso, más manso que su difunto hermano; luego nos convencemos de que hemos sido profetas, pues las cuatro varas que tomó el bicho fueron por encontrarse el cornúpato a su paso con los picadores, marchándose el animalito al sentirse herido.

En la refriega quedó un caballo muerto, y en los quintes siguió Rodolfo demostrando buena voluntad, ya que otra cosa le era imposible demostrar.

Rubito de Zaragoza y Sordo banderillean con los toros, siendo bueno únicamente el de Sordo, al que se aplaude como se merece.

Y allá va Gaona por segunda vez en la corrida. La faena de muleta es desconfiadilla, y en ella le ayudan los oficiales, y en cuanto iguala el morito, entra con habilidad y mete una corta, un poco delantera, y con tendencias a atravesar.

Dobla el cornúpato y se aplaude al mejicano. Y van dos, y siguen pintando bastos. ¿Cambiará de palo?

**Tercero.** De Benjumea; berrendo en negro, chiquito, bonito. Gaonilla vuelve a ascender el pascal, perdiendo terreno por mox del aire, de codillado y de no tener mucha tranquilidad, que digamos.

Doliéndose al castigo, como sus difuntos familiares, se acerca este becerro de Benjumea unas cinco veces a los montados y les mata dos jacos.

En banderillas se distingue notablemente Pinturas. Gaona comienza muleteando bien, parando en los primeros pases y aguantando valiente; pero en seguida se embrolla y muletea movido en varios pases más.

Teniendo el toro desigual va a entrar a matar, se pasa sin herir y sufre un palazo en la pierna derecha, rodando por la arena sin detrimento físico, afortunadamente; vuelve a muletear, ya más desconfiado, haciendo la labor con la derecha, tirando mucho en igualdad de nuevo.

Cuando crece que ha llegado la hora, mete Rodolfo media estocada delantera y de travesía.

Signen las desconfiadas y el baile, llega el primer aviso, y el mejicano da otro pinchazo leve, sin llegar.

El toro ya se le huye, aburrido, y Gaona entra de nuevo con cuarto y deja una estocada atravesada, en la que sale la punta del estoque por el codillo.

Otra estocada por estío igual, segundo aviso, un intento, otro otro, tercer aviso, y cuando van a salir los mansos la res se ceba.

Todo muy bonito y muy edificante. **Cuarto.** Jabonero, gordo y bien armado. Arreacádose pronto, toma el toro cuatro puyazos de la tanda, matando dos jamelgos.

Al variarse el tercio, el mejicano coge las banderillas, y aguantando bien cambia un par aceptable. Luego cuarta medio par, besamándole el toro, y sin llegar el torero. Luego, a toro parado, llegando con finura, cuarta otro par desigual. (Palmas.)

Rodolfo vuelve a empujar las armas torreadas y escuda una brega mala, larga, pesada y aburrida, á la que pone digno remate con un volapié caído y atravesado. ¡Y sigue el santo de espaldas!

**Quinto.** Castaño, bajito de agujas y bien armado. Arreacando bien y franco el novillo, toñía los dos primeros puyazos de Camero, que coge los altos y castiga de firme, con flechuras.

Camero pone otros dos puyazos, en los que el becerro, que está bravo y noble, achuchá bien, y Gaona, al fin, hace dos quintes adornados. ¡Ya era hora!

Veguita y Pinturas banderillean por lo mismo, pero pronto se desconfía. Gaona empieza la brega con la derecha, y sigue movido, perdiendo terreno y bailándose un cake-wal.

La gente se indigna con razón, pues en la cosa no hay ni un detalle de torero. En cuanto iguala da un pinchazo malo, tirando la muleta á la cara de la res.

Otra brega mala, bailando, y media estocada alta, tapando la cara del becerro con la muleta, y arrojando el brazo. (Pitos.)

**Sexto.** Negro, entrepalo y cornicorto. Toma cuatro varas y despasa dos jamelgos. Lombardini puso dos superiores pares de palos, y Pablo otro bueno. Parte del público pidió que matare Lombardini, á lo que accedió Gaona. El toro se arreacó á la res, y al querer defenderse con la muleta lo atropelló, y se levantó cojeando. Así toró de muleta, y el presidente dispuso que se retirase.

Lombardini cogió los trastos y toró brevemente, con algún pase bueno, para entrar con un pinchazo sin empujar. Algunos pases buenos, y otro pinchazo mejor. Más pases, y una muy buena estocada. —D. J.

PARTE FACULTATIVO

Durante la lidia del cuarto toro ha ingresado en esta enfermería el picador Vicente Blanes (a) Ronquillo, con una contusión en la línea media del labio superior.

Gaona.

Este lidiador sufre un fuerte varetazo en el muslo derecho y en el pecho. **Para hoy.** A las cinco en punto, gran corrida de novillos. Se lidiarán seis cornúpetos de don Esteban Hernández, estocados por Linoño y Galitio.

EN VISTA ALEGRE

GRAN "JUERGA" TAURINO-MATUTINA

Se lidián tres toros, con una edad aproximada de cinco años, el que menos, de preciosa lámina, bien puestas de cuernas y de muchas, pero muchísimas arrobas, de D. Ildefonso Gómez, vecino de Madrid y domiciliado en la calle de la Magdalena, por los diestros-revisteros «Don Benigno», «Gorduras» y «Gurrío Pecos», con sus correspondientes cuadrillas, formadas por el resto de los que revisitamos en esta Plaza.

Hasta aquí, he sido yo, Er Zeno Manué, el que he reseñado las corridas; pero hoy, por obra y gracia de Manolito Gómez, se cambiaron las tornas, como podrá ver más adelante el curioso lector.

Quedo convertido, pues, desde este momento en astro coletado, y vengo dispuesto á jugarme la última carta y... ¡la vida! Brrr..., brrr...

Lagartijillo III, que se encarga de hacer la revista por un servidor de ustedes, me hace entrega de su capote de brega, y yo, solememente, pongo en sus manos lápiz y cuartillas.

Ahora veremos como este chico lo mismo mata toros al volapié que compite con Don Silverio, mi maestro, en las lides revisiteras.

Por mi parte, ni una palabra más.

EMPIEZA LA "JUERGA"

Los toreros nos hemos visto hoy en más grave aprieto que los revisiteros que están encargados de estoquear los tres becerros.

¡Válgame Dios, qué compromiso más grande! Er Zeno Manué me encarga de que haga yo la revista. Jamás he escrito otra cosa que no sean cartas á las empresas para pedirles corridas.

La de esta mañana ha sido para mí una corrida en pelo. Acabo de llegar de Granada y me encuentro en este trance, el de más peligro de mi vida, y de mi carrera. ¡Y cuidao si su ésta los hay!

Y brindo mi reseña á los buenos aficionados, á los lectores de EL DEBATE y á los revisiteros todos. ¡Salud y confraternidad! ¡Chipín! Y ahora, á la reseña.

Don Pancho y Pepito Reyes banderillearon bien al primer toro. Pepito se lastimó un pie. ¡Era el único tendón que había en la Plaza!

Y vamos á la hora de la muerte. ¡Yo, peccador! Don Benigno es achuchado al dar un buen pinchazo, y cede los trastos á Don Pancho. Este también sufre un golpazo, y Don Pepito, que es un hombre incommensurable en eso de matar, arrea una cosa puede.

Tres espadas... y pintando bastos. El segundo becerro fué banderilleado por Manolo Gómez, que era el espada, dejando uno de las de lujo en la propia yema.

Manolo le suelta varios pinchazos y una buena. Las mulillas arrastran al becerro. ¡Arre, mulillas!

El último murió como quisó Curro Pecos, que no se quedó sólo, sino muy acompañado de la gente, que se echó al ruedo, y dió fin del becerro y del espectáculo.

El gran Ricardo Torres, casi nuestro Pontífice, presidió, en unión de varios revisiteros. Saludo á todos, y á ustedes les pido perdón por esta lata.

De Granada, que dirigí la lidia, estubo á punto de liquidar. ¡Camará! sudó más que yo, haciendo estas cuartillas.

ANTONIO MORENO

Lagartijillo III.

De Granada, menor de edad y soltero. ¡Que conste!

POR LA TARDE

Desde las siete de la mañana estamos aquí. ¡Una tontería! Después de la gran juerga taurino-matutina que dejó reseñada magistralmente Lagartijillo III, D. Ildefonso Gómez nos ha obsequiado con un espléndido almuerzo.

Excuso decir que la alegría ha tenido hoy su asiento en Vista Alegre. De Granada, que dirigí la lidia, estubo á punto de liquidar. ¡Camará! sudó más que yo, haciendo estas cuartillas.

La entrada, un lleño hasta las tejas. Al salir las cuadrillas se oyen algunas palmas. **Primer.** Golondrino, mulato y muy abierto de enerna.

Moreno de Alcalá lanca en tres tiempos con más valor que arte. El toro toma cuatro varas, sobresaliendo una de Zurito Chico.

Esparterito y Abijao dejan tres pares que se aplauden. Moreno empieza su faena de muleta con un ayudado y otro de pecho, que se aplauden. Algunos pases más, y cita á recibir, agarrando un pinchazo. Continúa la faena para otro pinchazo bueno, saliendo rebotado, y por fin, una hasta la cinta, que mata sin puntilla. (Ovación.)

**Segundo.** (Sigue la ovación á Moreno.) Caribíno, castaño, bragao. De salida, el de Alcalá le recibe con una larga de rodillas. (Ovación.)

Cuatro picotazos, un caballo para el arrastre, y pasamos al segundo tercio, en el que no hacen nada de particular los chicos de turno.

Segurita pasa muy desconfiado, no habiendo en todo su trabajo más que un pase en redondo digno de mención. Cuadra el bicho, y echándose fuera, deja una entera en el chaleco, que mata. (Pitos abundantes.)

**Tercero.** Atiende por Raposo; negro, cárdeno. Pacomio hace filigranas con el capote, oyendo palmas.

Raposo arrea con bravura, derribando con estrépito. Queda un potro para el arrastre. Presquito y Tomás Peribáñez palitroquean pronto y bien. (Aplausos.)

Peribáñez empieza con un pase ayudado por batio, sufriendo una colada de órdago. Continúa dando mantazos, pero cuando

Junta las manos se perfila muy bien, perdiendo en el viaje la recta y resultando una estocada entera, algo baja. Descabelló á la primera. (Ovación.) **Cuarto.** Te pusieron Botonero, negro, listón. Moreno lanca muy movido, escuchando palmitas.

El de los botones pega de firme, dejando dos sardinas sobre la arena. Ahijao y Bizoqui dejan cuatro pares superíorísimos. (Ovación.)

Moreno encuentra al toro muy incierto y arrestrando la cabeza, razón por la cual la faena se hace pesada. Cuando puede, arrea media en su sitio, que da en tierra con Botonero. (Palmitas.) **Quinto.** Vencedor; negro, listón. Segurita trata de lancearle, pero el toro dice que noees, y se naja.

El primer tercio se desliza en medio de un desbarajuste atroz. Quedan tres jacos para el arrastre.

COGIDA DE SEGURITA

Segura no da más que tres pases por alto, y entra á matar, dejando un pinchazo. Al salir de la suerte se dirige á la enfermería, al parecer con un puntazo en la mano.

COBIDA DE MORENO DE ALCALA

El de Alcalá coge los trastos y empieza á pasar de muleta. Un pinchazo bueno; más pases, y otro ídem, saltando por la cara. Nueva entrada para una entera, saliendo empitonado por la cintura, al parecer con una gran cornada.

En brazos de los monos pasa á la enfermería, escuchando una gran ovación. El toro cae antes de desaparecer este valiente.

Sexto.

Codicioso; negro, zaino. Pacomio torrea de frente por detrás magistralmente. (Gran ovación.) El bicho acomete con bravura á los de aupa, estando siempre Peribáñez en su sitio y haciendo filigranas en los quintes.

Después coge los garapullos y deja tres pares superiores. (Nueva ovación.) Con la filigrana ya es otra cosa. Aquí ni hay filigranas, ni arte, ni na.

Sufre dos coladas de padre y muy señor mío. Con dos pinchazos y una casi completa, algo delantera, termina con Codicioso. (Algunos aplausos, muy pocos.)

ER ZENO MANUE

En provincias

EN PAMPLONA

POR TELÉGRAFO. Pastor, Cocherito, Begoña.

PAMPLONA 14. 19.10. Se han lidiado seis toros de Guadalest. La poca fortuna de los espadas y el tiempo lluvioso han quitado brillantez á la fiesta. La entrada ha sido buena.

Pastor, regular y bien, ganando una oreja. Cocherito, mal en ambos toros. Chiquito de Begoña, recibió un aviso en su primer toro. En su segundo, mal.

EN MÁLAGA

Corrida benéfica. MÁLAGA 14. 19.45.

Se ha celebrado una corrida de Beneficencia, presidiendo la marquesa de Larros, asesorada por Guerrita. Lidiáronse toros de Bohórquez, que cumplieron.

En el primero, Galitio hizo una faena artística, para dar dos medias delantera. En el segundo, Manolete dió una buena estocada y descabelló á la primera.

En el tercero, el Gallo hizo una faena regular. Dió un pinchazo en el pescuazo, otro igual y descabelló á la segunda. En el cuarto, Manolete dió un volapié superior.

Al quinto, le banderilló el Gallo superiorísimamente, dando dos buenas medias estocadas y descabellando al segundo intento. En el sexto, Manolete puso un buen par y dió una estocada superior y un descabelló. El Gallo, al saltar la barrera, se lastimó un brazo.

EN MURCIA

Cogida de Serranito. MURCIA 14. 20.

Se ha celebrado una novillada con ganado de Salas y de la viuda de Clemente, que resultó manso y difícil, exceptuando el segundo, que fué bravo.

Mataron los toros tres caballos. Serranito de Córdoba fué alcanzado al dar un lance de capa, ingresando en la enfermería, con una herida de quince centímetros en la región axilar derecha, de pronóstico reservado.

Barquerito mató toda la corrida, bien. La entrada fué buena.

EN SAN FERNANDO

Grave cogida del Barquero. SAN FERNANDO 14. 20.10.

Se ha celebrado corrida con toros de Surja, que resultaron buenos. Barquero dió á su primero una soberbia media estocada, siendo alcanzado y recibiendo una cornada, de cinco centímetros de profundidad, en la región glútea.

Pasó á la enfermería. Salguerito mató los restantes, bien.

EN SEVILLA

Una novillada. SEVILLA 14.

Los novillos de Agüera han resultado regulares, habiendo sido necesario fogupear el cuarto. Pacho Madrid, bien; en la muerte del cuarto, superior, si bien fué cogido aparatadamente, con rotura de la talleguilla, resultando ileso.

Campuzano ha demostrado ignorancia al matar el primero, siendo cogido. Presenta una herida de tres centímetros de extensión y quince de profundidad.

El banderillero Lolo, al dar un capotazo al segundo bicho, fué cogido en el muslo izquierdo, resultando con una herida de cuatro centímetros de extensión, por doce de profundidad.

También ha sido cogido en el muslo derecho el banderillero Varguillas, por el tercer toro. Presenta una herida de doce centímetros de extensión.

El espada Carrerito, mal; en el último recibió tres avisos.

Biblioteca agraria solariana

Sevilla.—Apartado 37.

El olivo, ó tratado de olivicultura, por don Sabas Eyll. Segunda edición. Un volumen de 212 páginas, ilustrado. En rústica, 3,25 pesetas; encuadernado, 4,75.

Por extremo interesante es este volumen de la Biblioteca Agraria Solariana. Su autor, cuyo nombre es respetado por todas las personas amantes de la agricultura, hace un concienzudo estudio del aceite olivícola, nombre genérico del olivo, y muy especialmente de sus variedades más im-

portantes en España, ocupándose minuciosamente de su anatomía y fisiología. En el capítulo III trata de los climas y terrenos á propósito para su cultivo. A continuación se ocupa de la multiplicación natural y artificial del olivo, dando valiosísimos consejos sobre el empleo de estacas, garrotes, zuecos, raíces, retoños y acuchiches. Muy interesante es el capítulo dedicado al trasplante de los olivos y á su mejoramiento por medio de las diversas clases de injertos, como asimismo sus reglas prácticas para estas operaciones.

En el capítulo VI estudia cuanto se refiere á la poda, tala y limpia del olivo, según sus variedades, y en el siguiente trata de los labores.

El capítulo VIII analiza todo lo relativo á los abonos y á la asociación con otras plantas, mostrándonos partidario el Sr. Eyll de la que se realiza con leguminosas, tanto de grano como forrajeras.

En el capítulo IX estudia cuanto hace relación con los enemigos del olivo: cuadrúpedos, aves, insectos, teniendo el libro con el análisis de los agentes meteorológicos y modos de atenuar sus efectos.

Basta leer esta sucinta reseña para comprender la importancia de la obra que nos ocupa, especialmente para aquellas regiones de España en que el cultivo del olivo constituye la principal fuente de riqueza.

Tratado de la elaboración del aceite de oliva, por D. Sabas Eyll. Un volumen de 170 páginas, ilustrado. E. rústica, 1,75 pesetas; encuadernado, 3 pesetas.

Concluyendo el estudio comenzado en la anterior obra, el Sr. Eyll se ocupa en la presente del importantísimo problema referente á la elaboración del aceite. Problema doblemente interesante si se tiene en cuenta que en España, donde se recolecta excelente clase de aceituna—nunca superada por la extranjera—no llegan á tener los aceites la finura y aceptación que los exóticos, por los defectos de los aceites relativos á recolección y selección, práctica abusiva del entrojado y falta de limpieza y filtración en las diversas operaciones de esta industria.

El Sr. Eyll abarca en toda su extensión este complejo y trascendental asunto, dando sabios consejos y estimulando con el ejemplo á los cultivadores y fabricantes españoles.

Más de lo que nosotros pudiéramos desear en elogio de este volumen le dice concientemente su índice de materias, que á continuación copiamos:

Capítulo I. Recolección de la aceituna. Época en que debe verificarse y procedimientos adecuados.—II. Acarreo, selección, limpia y conservación de la aceituna antes de molerla.—III. Molinos de una ó varias muelas, de rulos y trituradoras.—IV. Presas: de palanca, de volante y engranaje, hidráulicas. Modo de hacer la presada. Agua á moler.—V. Elaboración de aceite abusiva en una fábrica modelo.—VI. Máquinas Salvatella. Trituradora. Partes de la aceituna y aceite de cada una de ellas. Deshuesadora. Remoladora de orujo.—VII. Clasificación (natural y artificial). Refinación.—VIII. Defectos ó alteraciones del aceite. Defectos naturales y artificiales.—IX. Adulteración y falsificación del aceite de oliva. Apéndice. Aceitunas aderezadas en salmuera.

HUELGA

POR TELÉGRAFO. Agresiones á tiros. LONDRES 14. 16.10.

En los dockers de Tilvot se han producido serios tumultos entre los huelguistas y los esquirolos, agredidos primero á pedradas y palos y acabando por hacer uso de las armas de fuego.

La policía dió varias cargas y practicó algunas detenciones. **Otras colisiones.** MARSILLA 14. 16.25.

Al terminar un mitin, las mujeres de los huelguistas produjeron graves colisiones entre éstos y la policía, cambiando tiros de revólver.

Un establecimiento de bebidas, donde se habían refugiado varios manifestantes, fué saqueado. En las refriegas resultaron unos diez agentes y veinte huelguistas heridos.

Varios el son de gravedad. La policía efectuó unas 60 detenciones.

JUECES Y FISCALES

El ministro de Gracia y Justicia ha firmado los nombramientos siguientes de personal de la Judicatura:

Juez del distrito del Campillo, de Granada, D. Eugenio Tribaldos. Abogado fiscal de Granada, D. Domingo de Guzmán Martínez.

Juez de Plasencia, D. Fernando González Prieto. Idem de Ecija, D. Antonio Gómez Tortosa.

Abogado fiscal de Córdoba, D. Florentino Godál y García San Miguel. Juez de Estrada, D. Pedro Alcántara García.

Idem de Seo de Urgel, D. Maximino Jides (aspirante núm. 1). Idem de Seguros, D. Rafael Losada (idem núm. 2).

Idem de Baude, D. José Solano (idem núm. 3). Idem de Belchite, D. Francisco Burgos (idem núm. 4).

Idem de Canete, D. Francisco Juan Cabello (idem núm. 5). Idem de Albarracín, D. Evaristo Piquer (idem núm. 6).

Idem de Chantada, D. Miguel Fernández Lasso de la Vega (idem núm. 8). Idem de Castellote, D. Juan Paradi (idem núm. 10).

Idem de Alhaja, D. Leopoldo Castro (idem núm. 16). No es correlativa la numeración de los aspirantes á la Judicatura que han sido nombrados porque los números intermedios corresponden á opositores que no tienen la edad reglamentaria para el ejercicio del cargo.

UNA EXPLOSIÓN

POR TELÉGRAFO. VALENCIA 14. 14.40.

En el pueblo de Catarroja, ha hecho explosión una máquina extractora de agua, resultando muertos el maquinista y el ayudante, y heridos tres obreros.

BIBLIOGRAFÍA

Peticiones que la ciudad de Almería ha dirigido al Gobierno de la nación con respecto á la Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España. Breve noticia que publica el Círculo Mercantil é Industrial de Almería.

Oración fúnebre del excelentísimo señor D. Marcelino Menéndez y Pelayo, pronunciada por el canónigo de la Catedral de Madrid, doctor D. Diego Tortosa.

Daremos cuenta en esta sección de todas las obras de que nos sea remitido un ejemplar. Haremos la crítica de aquellas otras de que se nos envíen dos ejemplares.

INDISPENSABLE A LOS VIAJEROS. Los Galicilatos de Miras Pérez. Curan pronto y bien toda clase de indisposiciones del TUBO DIGESTIVO, VÓMITOS, DIARREAS, CÓLERA, TIFUS, DISENTERIA, etc. ADOPTADOS DE R. C. POR EL MINISTERIO DE MARINA Y POR EL de Guerra, y recomendados por la Real Academia de Medicina. Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto la marca transparente con los nombres del medicamento y del autor.

NOTICIAS "GACETA"

Mañana martes, festividad de la Virgen del Carmen, se celebrará en la capilla del ministerio de Marina una misa cantada en honor de la Patrona. Los asistentes serán obsequiados después con un lunch.

El miércoles se dirá en la misma capilla una misa de Requiem por los marinos fallecidos. Ministerio de Hacienda. Real decreto jubilandó á D. Luis Sein Echaluce y de Oñate, delegado de Hacienda en la provincia de Sevilla.

Otro nombrando delegado de Hacienda en la provincia de Sevilla á D. Francisco Rivas Moreno, que lo es de la de Alicante. Otro ídem íd. íd. en la ídem de Alicante á D. José Pérez Caballero y Ferrer, que lo es de la de Alabaete.

Otro ídem íd. íd. en la ídem de Alabaete á D. Emilio Linares Rivas y Astray, que lo es de la de Baleares. Otro ídem íd. íd. en la ídem de Baleares á D. José Rato y Vázquez Queipo, tesorero de la Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas.

Otro ídem ídem ídem de la Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas á don Ramiro Rossi y Alvarez, subdirector tercero del mismo Centro. Otro ídem, en comisión, subdirector tercero de la Deuda y Clases Pasivas á don Manuel Obregón y Ochoteco, delegado de Hacienda en la provincia de Teruel.

Otro nombrando delegado de Hacienda en la provincia de Teruel á D. Adrián Minguet y Val, que lo es en la de Badajoz. Otro ídem íd. íd. en la ídem de Badajoz á D. Félix de la Plaza y Martínez, que lo es especial en la de Navarra.

Otro ídem íd. íd. en la de Navarra á D. Aquilino Muñoz Arellano, jefe de negociado de primera clase de la Dirección general de Propiedades é Impuestos. Ministerio de Gracia y Justicia. Reales órdenes nombrando para los Registros de la propiedad que se indican á los señores que se mencionan.

Ministerio de la

# Religiosas Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL, GIBRALTAR

## Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina

Servicio de las importantes líneas Postales Italianas, ITALIA y la LIGURE BRASILIANA

Próximás salidas (salvo cancelación ó variación) PARA SANTOS Y BUENOS AIRES  
16 de Julio el gradioso paquete italiano «BOLOGNA» (doble hélico).  
4 de Agosto el «CARIBALDI»  
20 de Agosto el «SIENA»

Precio del pasaje en tercera clase, 150 pts.

Estos paquetes no invierten en la travesía mas que de 12 á 14 días.

Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima, médico, medicinas y enfermería, gratis. Telégrafo Marconi. No se necesita documento para el embarque, exceptuando la cédula personal. Puede reservarse la cabina con anticipación, dirigiéndose por carta ó telegrama, que se contestará en el mismo día de su recibida.

Para carga, pasaje ó más informes, acódate á Juan Carrara é Hijos, Calle Real.—GIBRALTAR.

## HEREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia: VICENTE TENA, escultor, Valencia.

Señores veraneantes Mantas inglesas para viaje desde 7 á 200 pts. Guardapolvos y abrigos para señoras. Blusas e charpas, faldas de seda de 20 á 15 p. Encajes, velos, lanería, etc. Trajes ingleses para caballero. Gran liquidación. Preciosos, á Angel García.

PERIÓDICOS QUE SE VENDEN EN EL Kiosco de EL DEBATE

El Correo Español . . . Madrid.  
El Siglo Futuro . . . Madrid.  
El Universo . . . Madrid.  
Juventud Tradicionalista . . . Madrid.  
La Lectura Dominical . . . Madrid.  
La Ilustración del Clero . . . Madrid.  
El Iris de Paz . . . Madrid.  
El Púgil . . . Madrid.  
Religión y Patria . . . Madrid.  
Vida Española . . . Madrid.  
La Gaceta del Norte . . . Bilbao.  
Aurora . . . Bilbao.  
El Correo del Norte . . . San Sebastián.  
El Pensamiento Navarro . . . Pamplona.  
La Gaceta de Alava . . . Vitoria.  
Heraldo Alavés . . . Vitoria.  
El Diario de la Rioja . . . Logroño.  
Tierra Hidalga . . . Burgos.  
El Carbayón . . . Oviedo.  
El Principado . . . Gijón.  
El Eco de Galicia . . . Coruña.  
El Reguete . . . Coruña.  
Galicia Nueva . . . Coruña.  
Diario de Galicia . . . Santiago.  
La Región . . . Orense.  
La Voz de la Verdad . . . Lugo.  
El Noticiero de Vigo . . . Vigo.  
Diario de León . . . León.  
El Diario Montañés . . . Santander.  
El Porvenir . . . Valladolid.  
Diario Regional . . . Valladolid.  
Diario de Avila . . . Avila.  
El Correo de Zamora . . . Zamora.  
El Salmantino . . . Salamanca.  
El Castellano . . . Toledo.  
El Pueblo Manchego . . . Ciudad Real.  
Vida Manchega . . . Ciudad Real.  
El Noticiero Extremeño . . . Badajoz.  
Diario de Cáceres . . . Cáceres.  
Tierra Extremeña . . . Brozas (Cács.).  
El Defensor de Córdoba . . . Córdoba.  
El Correo de Andalucía . . . Sevilla.  
El Correo de Cádiz . . . Cádiz.  
La Defensa . . . Málaga.  
La Independencia . . . Almería.  
Gaceta del Sur . . . Granada.  
El Noticiero . . . Zaragoza.  
El Tesoro Aragonés . . . Zaragoza.  
La Voz de Valencia . . . Valencia.  
El Diario de Valencia . . . Valencia.  
El Correo Catalán . . . Barcelona.  
La Voz de la Tradición . . . Barcelona.  
La Hormiga de Oro . . . Barcelona.  
El Valle-Mecum del Jai-mista . . . Barcelona.  
El País . . . México.

VELAS DE CERA PARA EL CULTO «CHOCOLATES» QUINTÍN RUIZ DE GAUNA VITORIA

Vidriero Fontanero PRIMERA CASA EN ENVASES DE HOJALATA PARA ACEITES. Letras de cine para nubes ras. Sono miento de edificios. Presupuestos gratis. Exportación á provincias. Leon, 30, é Hilario Poñasco (antes Carbón), I. TELÉFONO 3.378

LIBROS Á PLAZOS. Unica casa en España que vende á plazos toda clase de obras, especialmente de literatura. Pídanse catálogos al Director de «El Crédito Literario», Montera, 9, Madrid.

## Kiosco de EL DEBATE

OBRAS DE VENTA EN ESTE KIOSCO

«LA CAMPAÑA DEL RIF EN 1909» Nueva edición

Se ha puesto á la venta la segunda edición de «La campaña del Rif en 1909» (juicio de un testigo), compuesta de apuntes tomados en el teatro de la guerra, durante la heroica campaña, por nuestro querido compañero de Redacción D. Fernando de Urquije (Carro Vargas). PRECIO, 8 PSETAS

LAS GRANDES INSTITUCIONES DEL CATOLICISMO Órdenes monásticas INSTITUTOS MISIONEROS Por Don Severino Aznar.—Precio, 3 pesetas.

Nuestro distinguido colaborador D. Manuel de Bofarull acaba de publicar un interesante libro, titulado

Las antiguas Cortes, EL MODERNO PARLAMENTO Y EL REGIMEN REPRESENTATIVO ORGÁNICO

LA REVELACIÓN SU NECESIDAD, SUS CRITERIOS Conferencias pronunciadas en la parroquia de San Ginés de Madrid, durante la Cuaresma del año 1912, por FR. MELCHOR DE BENISA, Capuchino. —PRECIO, 2 PSETAS—

Se admiten suscripciones para EL DEBATE en este kiosco.

Omnibus á las estaciones Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje, á las estaciones del Norte y Mediodía ó viceversa, tres pesetas.

AVISO. Interesa á los que viajan no confundir el despacho que tiene establecido esta Casa en la calle de Alcalá, núm. 18, Sr. Góngora, con el despacho de las Compañías, por encón rarse grandes ventajas en el servicio.

Avisos: Alcalá, 18.—Teléfono 3.253.

### EL CLAVILEÑO

Esta esencia especialísima para automóviles, sin que ninguna otra la supere, se halla de venta en todos los garages en bidones de cinco y nueve litros. Prefiérase este último envase por su menor peso, por su mayor baratura y porque, dada su forma plana, se acomoda mejor en el coche. Todos los bidones llevan el precinto con la indicación CLAVILEÑO y las iniciales de la casa Fourcade y Provot. Deberán desconfiar los compradores de los bidones que no conserven intacto este precinto.

Oficinas: FERNANDEZ, 6, pral.

## FABRICA Y ALMACENES DE BRONCE

PRIMERA CASA EN ESPAÑA

ESPECIALIDAD EN ARTICULOS PARA EL CULTO DIVINO. Candeleros, candelabros, lámparas, luminarias, arañas, custodia, cálices, copones, patenas, ciriales, atriles, sacras, tabernáculos, bursuadas para coros y presbiterios, estólicas, etc. Liturgias de talla, carón piedra y pasta.

Se dora, platea y niquela á precios muy económicos. Exportación á provincias.

Ventas al comercio, por mayor.—Se remite catálogo ilustrado gratis. Fabricación sobre proyectos ó dibujos.

Hijos de M. de Igarua. ANTIGUO DEPÓSITO DE SAN JUAN DE ALCARAZ

FABRICA Calle de las Belicinas, núm. 20 MADRID Teléfono núm. 1.034 ALMACENES Alcañiz, núm. 65

### Esquelas de defunción Y ANIVERSARIO

En la imprenta de este periódico (pasaje de la Alhambra, núm. 2), hasta las tres de la madrugada.

AVISO. Para anuncios y suscripciones, en la Administración de este periódico. BARQUILLO, 4 y 6.

## Gran Relojería de Paris

FUENCARRAL, 59, MADRID

Llamamos la atención sobre este nuevo reloj, que seguramente será apreciado por todos los que sus condiciones les exige saber la hora fija de noche, lo cual se consigue con el mismo sin necesidad de recurrir á cerillas, etc.



EL FANTASTICO «GRAN NOVEDAD!»

Gran facilidad de la Casa á los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

En caja níquel con buena máquina garantizada, caja meda extraplata . . . 25  
Idem, máquina extra, áncora, rubies . . . 35  
En caja de plata con máquina extra de áncora, 15 rubies, decoración artística ó mate . . . 40

En 5, 6 y 8 plazos, respectivamente.

Al contado se hace una rebaja de un 10 por 100.

Se mandan por correo certificados con aumento de 1,50 pts.

ESPECTACULOS PARA HOY COMICO.—A las 10 y 12.—La reina del Albalón (2 actos, doble).

COLISEO IMPERIAL.—(Compañía Jerónima, 8).—Tres grandes sesiones de películas de 6 1/2 á 12 y de 9 1/2 á 12 1/2. Últimas novedades de las principales marcas de Europa y América. Todos los días cambio de programa.

LA PINA.—Cinematógrafo modelo.—De 6 y 12 de la tarde á 12 y 12 1/2 de la noche, sesión continua, con escogido programa de primer orden y estreno de interesantes y grandiosas películas.

PRINCIPE ALFONSO.—Ideal cine.—Sección continua de 6 á 12 y 12.—Nuevos programas todos los días á las 10 y 12 de la noche, gran moda. Jueves y domingos, matiné infantil con regalo.

CINE X (glorieta de Bilbao).—Salón de recreo.—De 6 á 12 y 12 de la noche, sesión continua de cinematografía. Grandes éxitos.—Las dos rosas blancas y La bandera del regimiento.—Estreno de la gran película «Asesinato de un alma».

CHANTRE.—El jueves en este cine.—Salón de recreo.—De 6 á 12 y 12 de la noche, sesión continua de cinematografía. Gran éxito de «El año del desierto».

SALON REGIO (plaza de San Marcos).—Cinematógrafo artístico para familias.—Teatro de las novedades cinematográficas.—Los jueves, matiné con regalos. Los viernes, moda.—Los niños gratis.—Sección continua de 4 á 12.

SALON MADRID.—Las mejores películas, progr. ma admirable, cambio diario.—Grandes ventas abiertas, se a ventilar.—Temperatura agradable, butacas, 20 céntimos, sesión continua.

PALACIO DE PROYECCIONES.—(Fuencarral, 142).—Sección de películas de 6 á 8 y 12 y de 9 á 12.—Exhibición de cuantas novedades se eran en cinematografía.—Estrenos á diario.

EL POLO NOROCC.—(Circó de recreo, Puerta de Atocha).—Compañía acrobática gimnástica, acrobacia, música y musical, bajo la dirección de D. Cándido Barceña.—Secciones á las 7, 9 y 12 y 11.—En las sesiones de la noche cinematografía.

FRONTON CENTRAL.—A las 8 y 12.—Primer partido, á 60 tantos.—Quinto y sexto partidos contra el equipo de Larrinaga (azules).—Segundo, á 20 tantos.—Izquierda y Charroada (rojos).—Alfonso y Amorote (azules).

ESTANQUE GRANDE DEL RETIRO.—Todos los días de 6 de la mañana hasta anoche, pintorescos paseos en vapores, canoas, tandas y bicicletas, etc.—Barras de remo y vela.

Los domingos gran rifa de juguetes.—Precios muy moderados.

GRAN PARK.—(Alberto Aguilera, 60).—El más hermoso recreo de verano y el más cómodo de Madrid. Magnífico cinematógrafo. Sociedad distinguida. Regalo de juguetes y décimos de lote á los niños.—Precios muy moderados.

GRAN RETIRO.—Todos los días de 6 de la mañana hasta anoche, pintorescos paseos en vapores, canoas, tandas y bicicletas, etc.—Barras de remo y vela.

Los domingos gran rifa de juguetes.—Precios muy moderados.

FRONTON CENTRAL.—A las 8 y 12.—Primer partido, á 60 tantos.—Quinto y sexto partidos contra el equipo de Larrinaga (azules).—Segundo, á 20 tantos.—Izquierda y Charroada (rojos).—Alfonso y Amorote (azules).

GRAN RETIRO.—Todos los días de 6 de la mañana hasta anoche, pintorescos paseos en vapores, canoas, tandas y bicicletas, etc.—Barras de remo y vela.

Los domingos gran rifa de juguetes.—Precios muy moderados.

GRAN RETIRO.—Todos los días de 6 de la mañana hasta anoche, pintorescos paseos en vapores, canoas, tandas y bicicletas, etc.—Barras de remo y vela.

Los domingos gran rifa de juguetes.—Precios muy moderados.

GRAN RETIRO.—Todos los días de 6 de la mañana hasta anoche, pintorescos paseos en vapores, canoas, tandas y bicicletas, etc.—Barras de remo y vela.

Los domingos gran rifa de juguetes.—Precios muy moderados.

## Folleto de EL DEBATE (73)

Se vende en el kiosco de EL DEBATE, Montera, 19, pral. MADRID

# Nicolás Nickleby

por CARLOS DICKENS

«¡Oh calor, si no hubiera habido fuego en el hogar.»

«¿Qué hay que cenar?»—fué naturalmente la primera pregunta de Nicolás.

«¿Lo que queráis, señor mío—fué naturalmente también la contestación del posadero.»

Nicolás quiso un buen guiso de pescado, pero no había pescado por casualidad; huevos fritos, pero no había tampoco huevos; costillas de certero, y tampoco había costillas de certero en una legua á la redonda.

«No es como la semana pasada—dijo el posadero,—que tenemos tantas costillas de certero que no sabemos qué hacer de ellas; pero desconfiad—añadió,—que dentro de días ó tres días tendremos costillas en abundancia.»

«En ese caso—contestó Nicolás,—lo mejor que puedo hacer, es entregarme enteramente á vuestra discreción, como lo hubiera hecho desde el principio, si no me lo hubierais impedido.»

«¿Queréis que os diga una cosa?»—preguntó francamente el posadero.

«¿Desid todo lo que queráis.»

«No, no—dijo Nicolás deteniéndole;—no debo... porque... en fin, ¿por qué no he de hablaros francamente? Bien veis que soy un viajero de la más humilde categoría, y que he hecho todo el camino á pie desde Londres aquí; es más que probable que ese señor quiera privarse de mi compañía, y empolvado y pobre y todo como me veís, tengo mucho punto para exponerme á un desaire.»

«Pero, señor mío, ¿no sabéis que es M. Crummles? No temáis ningún desaire; yo os respondo de que ese señor es un hombre muy llano.»

«¿Llano es?—interrogó Nicolás, que francamente no podía hacerse insensible al recuerdo del solemo, cuyo olor despertaba su apetito.»

«Sin duda—contestó el posadero.—No temáis, repito, desaire ninguno de su parte; antes al contrario, estoy seguro de que se alegrará de teneros en su compañía y hará honor á vuestra franqueza. Conque voy allá con vuestro permiso y vuelvo antes de un minuto.»

Y sin más demora ni autorización de Nicolás, que no se opuso tampoco, desganando que la paciencia tuviera buen éxito, el dueño del posadero fué y volvió muy luego con expresión de triunfo.

«¿Nicolás—le dijo en voz baja.—Bien seguro estaba yo de que os acordaría con mucho gusto. ¡Pardiez! Y vais á ver allá dentro una cosa que merece la pena de verse. ¡Pardiez! ¡Y como se hostigan!»

Y sin esperar á que le pidieran explicaciones sobre sus palabras pronunciadas con cierto entusiasmo, el posadero abrió la puerta del cuarto de par en par invitando á entrar á Nicolás.

Nicolás entró, en efecto, seguido de

Smike, que parecía considerar este fuego como un punto capital.

El combate empezó por descientos tajos asustados por uno á otro, alternativamente, sin resultado decisivo; sólo el pequeño cayó sobre una rodilla; pero le era indiferente, pues no por eso se defendía con menos bravura, y aun con la mano izquierda, hasta que el grande hubo de desarmarle de un cintarazo.

«Pero he aquí que el pequeño, reducido á tal extremo, en vez de capitular pidiendo gracia, ase de repente una gran pistola, cuya respetable boca presenta á su adversario; éste, sobrecogido de sorpresa, hubo de dar tiempo al pequeño para recoger su acero y volver de nuevo al combate.»

Siguieron, pues, sacudiéndose; pero ahora golpes de capricho, ya con la mano izquierda, ya por debajo de la pierna, bien por encima del hombro derecho, bien por encima del izquierdo. El pequeño tiró luego un tajo á las piernas del grande, con tal ímpetu y destreza tanta, que éste hubiera disminuido una tercera parte de talla á no saltar á tiempo y con igual destreza por encima del arma contraria. El mismo ataque recibe el pequeño, que lo esquiva saltando á su vez como hiciera el grande.

Vinieron después las fintas y contrafintas, y, por fin, el marino pequeño, que á no dudar, hacía el papel noble de la pieza, pues siempre llevaba la ventaja, dió un ataque desesperado, y el grande, después de esfuerzos inútiles, cayó en tierra y espiró en medio de crueles tormentos, mientras que el vencedor, poniéndole un pie en el pecho, lo atravesaba de parte á parte.

«Más de una vez seréis aplaudidos, muchachos, por este cuadro—dijo satisfecho M. Crummles;—pero, por ahora, descañad y despojáis de ese traje.»

Después de dirigir estas palabras á los combatientes, saludó á Nicolás, que pudo entonces ver de cerca á M. Crummles. Su cara correspondía perfectamente al resto de su persona; su labio inferior era grande y grueso; su voz ronca revelaba que debía tener la costumbre de necesidad de gritar, y su cabeza rapada le dejaba en actitud de llevar pelucas de toda forma y modelo.

«Y bien, ¿qué os parece el cuadro?»—preguntó el maestro á Nicolás.

«Excelente—contestó éste.

«¡Oh! No veréis con frecuencia muchachos como éstos; yo respondo de ello. Nicolás no le contradijo; pero tuvo la indiscreción de objetar únicamente:—¡Si fueran más proporcionados!—

«Proporcionados!»—exclamó el maestro.

«Quiero decir—repuso Nicolás,—si no hubiera entre los dos tanta diferencia de talla.»

«De talla! Pues eso es precisamente lo que tiene de bueno el combate. Sin se pic ó dos de diferencia, ¿cómo se había de excitar el interés del público? Hablo de un interés legítimo, como lo será siempre ver á un hombre tan pequeño venir á las manos y vencer á un gigante á cinco ó seis. Pero, por desgracia, no tenemos completa la compañía para llegar á este gran desenlace.»

«Perdonad mi torpeza en este punto.»

«Este es el gran golpe—continuó diciendo M. Crummles.—Pasado mañana trabajaremos en Portsmouth; si vais allá y podéis dar una vuelta por el teatro, ya hablaremos de ello con más conocimiento de causa.»

Nicolás prometió asistir á la función si le era posible, y acercando su silla al fuego, entró en conversación más íntima con el director.

(Se continuará.)